



CJNG LAS HABRÍA TRAÍDO A MÉXICO PARA TRABAJAR COMO ESCORTS

Encuentran a colombianas desaparecidas en Tabasco

POR ARTURO PÁRAMO Y
FABIOLA XICOTÉNCATL

Ocho mujeres colombianas que habían desaparecido la semana pasada en Tabasco fueron rescatadas.

El caso fue revelado el viernes en **Imagen Noticias**, con **Ciro Gómez Leyva**. De acuerdo con la información, una célula del Cártel Jalisco trajo a mujeres desde Colombia para trabajar como escorts. Les retuvieron sus pasaportes y fijaron en 120 mil pesos la deuda a saldar para ser liberadas. La desaparición de las jóvenes se habría dado en el municipio de Cárdenas, de acuerdo con testimonios de algunas de sus amigas que las contactaron mediante videollamada, y a quienes informaron que habían sido golpeadas.

Al conocer la nota periodística, el consulado



Foto: Especial

Las jóvenes fueron llevadas a las instalaciones de la Vicefiscalía de Delitos de Alto Impacto, para desahogar las diligencias pertinentes.

colombiano en Cancún se puso en contacto con autoridades de Tabasco para iniciar la búsqueda.

Ayer, el gobernador Carlos Manuel Merino reportó la localización de las colombianas, que estaban en buen estado de salud. Más tarde, la Fiscalía estatal detalló que

las jóvenes fueron localizadas en un motel ubicado en una ranchería del municipio de Centro, por lo que las pusieron a resguardo.

De acuerdo con la FGE, "de momento no se puede determinar que hubieran sido privadas de su libertad".

PRIMERA | PÁGINA 13



CJNG LAS TRAJÓ Y RETUVO

Ubican a colombianas plagiadas en Tabasco

LAS MUJERES desaparecieron el 5 de enero; habrían sido obligadas a trabajar como escorts para pagar una deuda

POR ARTURO PÁRAMO Y
FABIOLA XICOTÉNCATL
nacional@gimm.com.mx

Las mujeres de origen colombiano que habían sido secuestradas por un grupo de la delincuencia organizada en Tabasco fueron localizadas y rescatadas ayer, informó el gobernador de la entidad, Carlos Manuel Merino.

Sin dar más detalles, el mandatario tabasqueño subrayó, en sus redes sociales, que las mujeres se encuentran bien de salud y bajo resguardo de la Fiscalía.

“Informo que a 24 horas de que la @FGETabasco fuese enterada por el escrito del consulado de Colombia en Cancún, y después de un buen trabajo de investigación de dicha Fiscalía, se localizó a las mujeres colombianas mencionadas por la cónsul y que presuntamente estaban desaparecidas”, publicó el gobernador.

La Fiscalía detalló en un comunicado que aún no determina si las ocho mujeres, localizadas en un motel ubicado en la ranchería Anacleto Canabal cuarta sección del municipio de Centro, sobre la carretera Villahermosa-Cárdenas, fueron retenidas contra su voluntad.

La desaparición del grupo de colombianas que fueron trasladadas a México para trabajar como escorts fue hecha pública por Ciro Gómez Leyva, en **Imagen Televisión**, este viernes.

De acuerdo con la investigación periodística, una célula del Cártel Jalisco Nueva Generación, encabezada por Saulo David Sánchez Zetina, alias *El Jaguar*, trasladó a las mujeres, les retuvo sus pasaportes y fijó en 120 mil pesos la deuda que debían saldar para ser liberadas.

Se calcula que entre 50 y 70 mujeres fueron trasladadas desde Colombia bajo ese esquema, sin embargo, las encontradas ayer habrían sido retenidas.

La Secretaría de Seguridad Pública y la Fiscalía General del Estado establecieron un operativo de alerta para buscar a *El Jaguar*, quien podría estar escondido en Yucatán, señalaron autoridades estatales.

En el transcurso de este sábado, el cónsul general de Colombia en Mé-

xico, Andrés Hernández, el ministro del Interior de Colombia, Luis Fernando Velasco Chaves, y el embajador colombiano en nuestro país, Moisés Ninco Daza, informaron en redes sociales que habían entablado comunicación con la Fiscalía de Tabasco para colaborar en la localización y rescate de las secuestradas, cuyo número fijaron en ocho.

“Desde el momento en el que el consulado general de Colombia en Cancún tuvo conocimiento de la presunta retención de ocho nacionales colombianas posibles víctimas de trata de personas, se estableció comunicación con sus familiares para conocer los detalles del caso e iniciar la respectiva asistencia consular”, detalló el consulado.

Desde que Ciro Gómez Leyva informó sobre el



caso, el vocero del gobierno de Tabasco, Juan Carlos Castillejos, confirmó que el consulado de Colombia interpuso la denuncia por la desaparición de las jóvenes.

En la historia difundida por *Ciro Gómez Leyva* se de-

talla que la desaparición de las mujeres se habría dado en Cárdenas, Tabasco.

Algunas de sus amigas las contactaron mediante videollamada y les informaron que estaban con vida, aunque habían sido golpeadas.

— Con información de *Marco Najera* y *Flor Castillo*



Foto: *Imagen Televisión*

El Jaguar, quien presuntamente trajo a las mujeres.



ESTÁN A SALVO

El cónsul general de Colombia confirmó la localización.



Andrés Hernández R.

@AndresCamiloHR

Felicidades a la cónsul de Colombia en Cancún, María Soledad Garzón, y su equipo de trabajo, una vez más se demuestra que la labor consular en pro de los colombianos es oportuna y eficaz.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	PP-13	14/01/2024	NACIONAL



Foto: Imagen Televisión

Testimonios recabados inicialmente, indicaban que eran nueve las mujeres desaparecidas, pertenecientes a un grupo de entre 50 y 70 que fueron trasladadas desde el país sudamericano.